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No hay otra forma de explicar el hecho, fue una decisión política evitar que tomaran 
posesión de las presidencias de Chignahuapan y Venustiano Carranza dos sospe-
chosos de actos criminales.
A minutos del cambio de administración, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla 
anuló las votaciones y triunfos de Marco Antonio Valencia Ávila y de Juan Lira, co-
nocido como ‘El Moco’, en las elecciones de Venustiano Carranza y Chignahuapan.
La nulidad de ambas elecciones se aprobó con dos votos a favor, de la presidenta 
del TEEP, Idamis Pastor Betancourt, junto con el magistrado Israel Argüello. Los 
votos en contra para ambos procesos fueron de la magistrada Norma Angélica San-
doval, quien argumentó que no era competencia de ese tribunal sino de la instancia 
federal.
Lo que se votó, casi en la medianoche, se debió a las impugnaciones presentadas 
por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) a los recuentos de votos 
que se realizaron la semana pasada. 

Marco Valencia Ávila rindió protesta como alcalde de Venustiano Carranza a las 
12:04 de la madrugada del martes y, cinco minutos después, le notificaron la deter-
minación del Congreso de Puebla sobre la nulidad de elección.
En tribuna, Rafael Micalco Méndez enfatizó que el PAN defenderá el triunfo de Va-
lencia. En esto coincidió la diputada del PRI, Delfina Pozos Vergara, quien aseguró 
intentan arrebatar el cargo de alcalde a la coalición de la oposición.
La sesión del Congreso de Puebla inició casi a las 12:50 y, con la presencia de 40 
de 41 diputados, se votó por acatar la determinación del TEEP, pero Marco Valencia 
se adelantó y rindió protesta como alcalde de Venustiano Carranza, antes de la de-
cisión de los diputados. “El Moco” también rindió protesta en Chignahuapan, porque 
no había sido notificado.
Tras la declaratoria de nulidad de la elección en 4 municipios de la entidad, el Con-
greso del Estado de Puebla aprobó convocar a elecciones extraordinarias y designó 
a las y los integrantes de los Concejos Municipales de Chignahuapan, Venustiano 
Carranza, Xiutetelco y Ayotoxco de Guerrero.
Al respecto, el diputado de Morena, José Luis García Parra, señaló que “el día de hoy 
hemos respetado absolutamente el reglamento y hemos actuado en consecuencia”.

A excepción de Tianguismanalco, donde hubo balacera, el resto de las tomas de po-
sesión se llevaron a cabo sin contratiempos. En Puebla, José Chedraui Budib rindió 
protesta como presidente municipal y prometió reforzar la seguridad, la conexión de 
las más de 800 cámaras de Oxxos de la ciudad al C5, un plan de bacheo y la crea-
ción de la Comisión de Derechos Humanos.
Chedraui aseguró que recibió un gobierno con problemas de inseguridad e infraes-
tructura, por ello se comprometió a trabajar en coordinación con el gobierno del 
estado. Anunció que encabezará un gobierno abierto, de coordinación y unido para 
generar acciones a favor de los poblanos.
En San Andrés Cholula, Lupita Cuautle, anunció que continuará con la transforma-
ción de su municipio, pero habrá cambios y se manifestó a favor del trabajo y los 
resultados que dan las mujeres.
Insistió en mantener la seguridad y crear más inspectorías, la próxima en Lomas de 
Angelópolis y una serie de obras de infraestructura cuyos proyectos ya existen y se 
los presentará al gobernador electo, Alejandro Armenta.
Al asumir el cargo de presidente municipal de Cuautlancingo, Omar Muñoz se com-
prometió a incrementar los niveles de seguridad en el territorio.
“Un mandato que yo resumiría en una sola línea: seguridad y servicios. Más segu-
ridad y más servicios. No es un secreto que uno de los mayores pendientes que 
enfrentan los órganos de gobierno, en todos sus niveles, es garantizar plenamente 
la seguridad física y patrimonial de la ciudadanía”, acotó.

Tehuacán amaneció con un nuevo gobierno, encabezado por Alejandro Barroso 
Chávez, quien rindió protesta como presidente municipal durante los primeros minu-
tos del martes 15 de octubre. Su cuerpo edilicio también quedó instalado en sesión 
de cabildo y ninguna autoridad de la gestión de Tepole se presentó.
Barroso Chávez señaló que todas las áreas del anterior ayuntamiento debieron en-
tregar lo solicitado, de acuerdo con el protocolo. Sin embargo, ni Tesorería y tampo-
co Obra Pública -que consideró las más “delicadas”- no concluyeron el proceso de 
entrega-recepción.

Momentos de tensión se vivieron ayer durante la toma de protesta del nuevo presi-
dente municipal de San Juan Tianguismanalco, Juan Pérez Moral, cuando personas 
ligadas al alcalde saliente, Martín Zanes, irrumpieron en el evento oficial y detonaron 
armas de fuego, generando caos y pánico entre los asistentes.
Los enviados del ex alcalde llegaron al lugar con actitud intimidante y, poco des-
pués, se dirigieron al Palacio Municipal, donde realizaron disparos al aire, lo que 
provocó que los presentes huyeran del sitio en busca de refugio. Ante el caos, los 
organizadores decidieron cancelar el acto protocolario para salvaguardar la seguri-
dad de los presentes.
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COMISIÓN JURISDICCIONAL 
RETOMARÁ SOLICITUD DE 
DESAFUERO EN CONTRA 
ALEJANDRO MORENO

El diptutado Hugo Erick Flores ade-
lantó que cuando la Comisión Juris-
diccional sea instalada, se atenderá 
la solicitud de desafuero en contra 
del presidente nacional del PRI, Ale-
jandro Moreno

DIÁLOGO ENTRE SECTOR 
PRIVADO DE EE.UU. Y 
GOBIERNO DE MÉXICO 
GENERA CERTIDUMBRE: KEN 
SALAZAR

Ken Salazar expuso que en el 
‘US-Mexico CEO Dialogue’ se re-
afirmó el “compromiso común para 
consolidar a América del Norte 
como la principal potencia econó-
mica del mundo”

TAYLOR SWIFT LANZARÁ 
LIBRO DE SU GIRA Y EDICIÓN 
VINILO DE SU ÁLBUM ‘TTPD’ 
EN BLACK FRIDAY

Taylor Swift anunció que los 
productos se venderán en una 
cadena de supermercados que 
opera en Estados Unidos y Ca-
nadá.

JOHN DEERE MANTIENE PLANES 
DE TRASLADAR LA PRODUCCIÓN 
A UNA NUEVA PLANTA EN 
MÉXICO

El fabricante de maquinaria agrí-
cola, John Deere, mantiene sus 
planes de trasladar producción a 
México tras amenazas de Donald 
Trump con aranceles del 200%
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UN MARINO SI IRÁ A CHIGNAHUAPAN
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El 24 de abril de este año, elementos de la Procu-
raduría General de Justicia y la Policía Estatal del 
estado de Hidalgo se presentaron en Chacalapa, 
Cuautepec y catearon un rancho propiedad de Juan 
Lira Maldonado, “El Moco”, quien esperaba ser des-
de ayer el alcalde de Chignahuapan, lo que impidió 
una resolución política de última hora del Tribunal 
Electoral del Estado.
Fue postulado por el partido Fuerza por México -del 
poderoso diputado Pedro Haces aliado de Morena 
y mano derecha de Ricardo Monreal-, partido que 
lo impugnó y ganó que le retirarán la constancia de 
mayoría.
Juan Lira fue detenido en 2020 por distintos delitos 
vinculados con el trasiego de huachicol.
En ese tenor, la visita de las autoridades hidalguenses 
a su rancho incluyó la revisión de las 350 hectáreas. 
Al terminar, aseguraron media docena de camione-
tas, pero su propietario no fue detenido.
Años antes, el 28 de agosto de 2020 en Terrerillos, 
junta auxiliar de Acoculo en Chignahuapan, un jefe 
de la Policía Ministerial fue asesinado y seis agentes 
más resultaron heridos.
Una emboscada fue el motor de la tragedia.
El entonces gobernador de Puebla, Luis Miguel Bar-
bosa, dijo saber quién había sido el autor del atentado. 
Poco tiempo después, tres hombres fueron detenidos 
en Ecatepec, Estado de México. Las autoridades po-
blanas señalaron que esos personajes eran sicarios 
que trabajaban para Lira Maldonado.
Y en su detención de octubre de 2020, se mantuvo 
la especie de que este hombre era uno de los baro-
nes del huachicol en la Sierra Norte de Puebla, desde 
Zacatlán hasta Ahuazotepec. El gobernador Barbosa 
insistió que Lira Maldonado era el amo del robo de 

combustible en la Sierra Norte.
Casi un lustro después, el partido Fuerza por México 
tuvo en él a un candidato a presidente municipal, que 
esperaba ganar esa posición tras un recuento que 
emprendió el Instituto Electoral Estatal, por orden del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
pero al final el Tribunal Electoral del Estado dijo que 
hubo anomalías y ordenó elecciones extraordinarias 
en 2025. 
Lira había sido declarado ganador con 10 mil 565 de 
los 33 mil 60 sufragios, aventajando por más de 3 mil 
votos a Juan Rivera de Morena, partido aliado a FxM, 
que no se lo perdonó e impugnó el resultado. 
El IEE antes había anulado las elecciones en ese 
municipio por irregularidades en la recepción de pa-
quetes electorales. La sombra de una relación entre 
Lira Maldonado y Oscar “El Loco” Téllez, parece ser 
el motivo de la decisión en la que tuvo que intervenir 
el gobernador electo, por los riesgos para la región 
que representaba.
Bajo semejante escenario, había hasta el lunes 
una pregunta claramente formulada, en el senti-
do de que, si Alejandro Armenta está apoyando la 
designación de perfiles navales como secretarios 
de Seguridad Pública en diversos municipios del 
estado, ¿se optará por un nombramiento así en 
Chignahuapan?
La respuesta era no, “El Moco” lo hubiera evitado, 
pero todo indica que con el Concejo Municipal si 
habrá un secretario de Seguridad de origen naval.
La pregunta no era menor, sobre todo si se conside-
raba la tensión entre el propio Lira y los gobernadores 
Armenta y Céspedes, con declaraciones mediáticas 
que evidenciaban engallado al “Moco” y que no abo-
naban nada a la gobernabilidad local de un territorio 

importante de la Sierra Norte.
Es evidente que, prevaleció la presión federal y esta-
tal y Chignahuapan tendrá un secretario municipal de 
Seguridad Pública con perfil naval.
En aquella demarcación, más allá de felicidad hay nu-
barrones por las tensiones que se manifiestan y eso 
no puede ser bueno, en un momento en que la enti-
dad no está exenta de sobresaltos que abruman.
Hay que esperar las reacciones de “El Moco”.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Aunque no debía, al primer minuto de ayer 15 de octu-
bre, Juan Lira Maldonado, alias “El Moco”, rindió pro-
testa como presidente municipal de Chignahuapan, 
a pesar de la revocación de su triunfo por parte del 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla.
La toma de protesta se realizó junto con su equipo de 
regidores y la síndica municipal, pues argumentó que 
contaba con la constancia de mayoría emitida por el 
Instituto Electoral del Estado, que valida su victoria 
como excandidato de Fuerza por México.
En redes sociales, “El Moco” pidió calma a la pobla-
ción ante las “posibles injusticias” que puedan impo-
nerse sobre Chignahuapan, y enfatizó que “el poder 
absoluto emana del pueblo”, sugiriendo que continua-
rá defendiendo su mandato ante las recientes resolu-
ciones judiciales.
En Chignahuapan, ya hay un Concejo Municipal de-
signado por el Congreso y Pedro Haces tendrá que 
acatar la decisión política de los gobernantes pobla-
nos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Inicia en la BUAP Sexto Simposio “Ciencia que palpita” 
UN ENCUENTRO PARA DISCUTIR EL 
TEMA DE LA SALUD CARDIOVASCULAR; 
ESTE 14 Y 15 DE OCTUBRE EN EL 
AUDITORIO JULIO GLOCKNER

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, 
las enfermedades cardiovasculares son la primera cau-
sa de muerte y se prevé que así sea hasta el 2030. Por 
esta razón, la BUAP celebra el Sexto Simposio “Ciencia 
que palpita”, con el objetivo de concientizar sobre es-
tos padecimientos y factores de riesgo asociados, como 
hipertensión, obesidad, consumo de tabaco, inactividad 
física y diabetes mellitus.

Al inaugurar este encuentro, el cual se celebra el 14 
y 15 de octubre en el auditorio Julio Glockner, la Rectora 
Lilia Cedillo Ramírez elogió la participación de médicos, 
fisiólogos, químicos y estudiantes, ya que la investiga-
ción es inter y transdiciplinaria, por lo que involucrar dis-
tintas disciplinas asegura resultados fructíferos.

Luego de subrayar que la principal causa de muerte 
en el país son las enfermedades cardiovasculares, por en-
cima de la diabetes y sus complicaciones, señaló: “Esto 
nos hace pensar en los factores que están involucrados 
en estos padecimientos, los cuales, tienen que ser anali-
zados en conjunto para discernir el porqué de estos males 
cardiovasculares y, sobre todo, trabajar en la prevención”.

Al tomar la palabra, Luis Guillermo Vázquez de Lara 
Cisneros, director de la Facultad de Medicina, agradeció 
el apoyo de la Rectora Lilia Cedillo y de las diferentes 
dependencias que participaron en la organización del 
simposio, el cual responde al cuarto eje que establece el 
Plan de Desarrollo Institucional, el Modelo de Investiga-
ción Abierta y Comprometida.

Por su parte, la doctora Rosa Elena Arroyo, coordi-
nadora del Departamento de Farmacia de la Facultad de 
Ciencias Químicas, indicó que el evento abordará la re-
lación entre el medio ambiente, la contaminación aérea 
y la salud cardiovascular, justo a 30 años de la erupción 

del volcán Popocatépetl. Este foro, aseguró, abrirá la 
posibilidad de crear nuevas redes de colaboración na-
cional entre especialistas del área cardiovascular.

En el encuentro participarán investigadores del Ins-
tituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM; de la 
Facultad de Fisioterapia y del Laboratorio de Biónica de 
la UPAEP; de la Universidad Rosalind Franklin de Chi-
cago; de los hospitales Ángeles de Puebla, IMSS Siglo 
XXI e ISSSTEP; así como del Instituto Nacional de Car-
diología, entre otros.

Así también se realizará una exposición de más de 
100 carteles de estudiantes del área de la salud, ade-
más de actividades culturales.

En la inauguración participaron Aturo Fernández 
Téllez, director General de Divulgación Científica de la 
BUAP; Diana Morales Koelliker, secretaria académica 
del Decanato de Ciencias de la Vida y la Salud de la 
UPAEP; María Arany Hernández Cortez, coordinadora 
del Departamento de Farmacología de la Facultad de 
Medicina de la BUAP; y Gerardo Francisco Pérez Sán-
chez, coordinador del Centro de Investigación en Fisico-
química de Materiales del Instituto de Ciencias.

CONFERENCIA INAUGURAL
Para abrir los trabajos de este foro académico, la doc-

tora Lilia Cedillo Ramírez dictó la conferencia inaugural 
“Infecciones y enfermedades cardiovasculares”. En su 
exposición, habló sobre la asociación que existe entre 
las infecciones microbianas, causadas por micoplas-
mas y su relación con los padecimientos cardiovascu-
lares.

Recordó que hace 100 años, las principales causas 
de muerte eran las enfermedades infecciosas, como 
neumonía o tuberculosis. Para 1990 esta tendencia 
cambió, pues las afecciones cardiovasculares empe-
zaron a ser las primeras causas de muerte, seguidos 
del cáncer y la diabetes.

La doctora Cedillo explicó la relación que guardan 
las infecciones microbianas con la formación de ate-
roma. En este sentido, dijo que ya se ha estudiado la 
participación de microorganismos, como Chlamydophi-
la pneumoniae y otros patógenos orales, con la ate-
roesclerosis.

Una infección local puede dar una respuesta en las 
arterias por dos vías: la primera conduce a cambios en 
sus paredes, y la segunda a la iniciación de una lesión 
ateroesclerótica que se distribuye a diferentes órganos. 
Como efecto final, en ambas rutas se dan cambios a ni-
vel de arterias, lo que conduce a la formación de placa 
dentro de estos conductos, refirió. °REDACCIÓN
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TIENEN MUCHO POR HACER 
LOS NUEVOS EDILES: COE
Puebla, Pue. El presidente del Con-
sejo Nacional de Organismos Empre-
sariales (COE), César Bonilla Yunes, 
refirió que en algunos municipios de 
la zona conurbada y la capital po-
blana hay mucho por hacer ya que a 
excepción de San Andrés Cholula el 
panismo demostró que no sabe go-
bernar, por ello la necesidad de tra-
bajar desde hoy que será el primer 
día de gobierno para las nuevas au-
toridades municipales.

En entrevista, mencionó que en 
Puebla capital, tienen la esperanza 
de que el nuevo gobierno encabeza-
do por Pepe Chedraui llegue a solu-
cionar todo lo que no hizo el gobierno 
municipal, la cual dejó calles en pé-
simo estado, invasión de ambulantes 
en el centro histórico, represión y ex-
torsión hacia líderes y representantes 
empresariales.

En el caso de San Pedro Cholula 
a la presidenta municipal Tonantzin 
Fernández le espera un gran trabajo 
ya que la administración de Paola An-
gón se caracterizó por la corrupción y 
la ineficiencia.

Tonantzin llega bien preparada y 
con trabajos previos que ha realizado 
con diferentes grupos de empresarios, 
comerciantes y personas de la ciu-
dadanía interesadas en que la región 
avance, cosa que no sucedió durante 
la administración pasada”, subrayó.

Bonilla Yunes recordó que en el 
caso de San Andrés Cholula es un 
municipio que ha cobrado importan-
cia y la administración saliente se en-
focó en el trabajo y dejó a un lado los 
escándalos, esto al confiar en que la 
gestión de Guadalupe Cuautle será la 
continuidad de los aciertos que se al-
canzaron en la gestión anterior y me-
joramiento de algunos aspectos que 
se quedaron pendientes.

Agregó que Cuautlancingo y Co-
ronango son localidades que han 
quedado a deber mucho a sus go-
bernados, por ello la labor de quie-
nes encabezarán a partir de este 15 
de octubre sendas administraciones 
será la de corregir los vicios que se 
tienen, para ello será necesario con-
tar con el apoyo del gobierno del es-
tado de Puebla.

Finalmente agregó que los perfiles 
que gobernarán la zona metropolita-
na de Puebla sea de gran importan-
cia, que s recuperen las inversiones 
que se han perdido y los empleos que 
se necesitan para que los ciudadanos 
y los empresarios junto con el gobier-
no logren los objetivos de bienestar 
que se requieren para los habitantes 
de nuestra entidad. °ALMA MÉNDEZ

Cultura honra a artesanos 
de Puebla con el título de 
“Tesoros Humanos Vivos”
Puebla, Pue- La Secretaría de Cultura otor-
gó seis nombramientos de “Tesoros Huma-
nos Vivos” a personas mayores de 60 años 
que son portadoras del Patrimonio Cultural 
Inmaterial de Puebla, seleccionados en la 
edición 2024 de la convocatoria.

En el acto, el secretario de Cultura, 
Enrique Glockner Corte expresó que este 
reconocimiento impulsa la riqueza cultu-
ral, tradiciones y actividades artesanales 
que se realizan en todo el estado, dando 
el debido reconocimiento al trabajo de 
quienes las crean y las practican, pues 
gracias a su aporte es posible conservar 
y transmitir estos conocimientos a las fu-
turas generaciones.

En la convocatoria participaron 39 
adultos provenientes de diversas re-
giones del estado, que incursionan en 
tradiciones orales, música y danza tra-
dicionales, prácticas sociales, rituales 
y actos festivos, conocimientos y usos 
relacionados con la naturaleza y el uni-
verso, y artes y oficios con técnicas 
antiguas; de los cuales resultaron seis 
seleccionados, quienes además del re-
conocimiento, recibieron 60 mil pesos 
como estímulo a su labor.

SE INSTALAN 4 CONSEJOS MUNICIPALES EN EL 
ESTADO DONDE EDILES NO TOMARÁN PROTESTA

Los "Tesoros Humanos Vivos" 2024 
son: Encarnación García García, del 
municipio de Acatzingo (técnicas tradi-
cionales de ceras y miel); Francisca del 
Carmen Martínez, de Hueyapan (borda-
dos y textiles); Santiago Apolinar Mar-
cos, de Cuetzalan del Progreso (ces-
tería); José Pedro Román Sebastián 
Coyotl Cuatzo, de San Andrés Cholula 
(indumentaria ritual); Yolanda Camarillo 
Hidalgo, de San Gabriel Chilac (borda-
do); y Guillermina Gregoria Castillo, de 

Tepexi de Rodríguez (tejido de palma).
La trayectoria de cada uno de ellos 

puede conocerse a través de cápsulas 
de video que estarán disponibles en las 
redes sociales de la dependencia: Secre-
taría de Cultura Puebla (Facebook) y Cul-
turaGobPue (X). Asimismo, entre el 15 y 
30 de octubre del mismo año, las y los 
ganadores desarrollarán una actividad de 
transmisión de sus conocimientos a las 
generaciones más jóvenes de sus comu-
nidades. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Tras la declaratoria de nu-
lidad de la elección en cuatro municipios 
de la entidad, el Congreso del Estado de 
Puebla aprobó convocar a elecciones 
extraordinarias y designó a las y los in-
tegrantes de los Concejos Municipales 
de Chignahuapan, Venustiano Carranza, 
Xiutetelco y Ayotoxco de Guerrero.

El Congreso del Estado fue notificado 
de la declaratoria de nulidad de la elec-
ción en cuatro municipios por lo que, con 
base en sus facultades, designó a las y 
los integrantes de los Concejos Municipa-
les conformados de la siguiente manera:

CHIGNAHUAPAN
PRESIDENTE: JOSÉ AGUSTÍN RODRÍGUEZ SÁNCHEZ
MIEMBRO: MARIANA SÁNCHEZ ISLAS
MIEMBRO: EMMA PÉREZ MILLÁN
MIEMBRO: SANDRA CRUZ LUNA
MIEMBRO: MAXIMILIANO GALINDO RODRÍGUEZ
MIEMBRO: GLORIA LEÓN CABRERA
MIEMBRO: AMADO CALDERÓN DOMÍNGUEZ
MIEMBRO: JUANA SARAY HERNÁNDEZ CHÁVEZ
MIEMBRO: JOSÉ MIGUEL LUNA MOTA
MIEMBRO: MIRIAM LÓPEZ ZAMORA
MIEMBRO: MOISÉS SAMPAYO TREJO
MIEMBRO: VANESSA GONZÁLEZ CORONA
SÍNDICA: MONSERRAT GARCÍA FUENTES
 
VENUSTIANO CARRANZA
PRESIDENTE: RAMÓN DANIEL MARTAGÓN LÓPEZ
MIEMBRO: ROCÍO FLORINA FRANCO SAMPAYO
MIEMBRO: ENRIQUE JAVIER HERNÁNDEZ ARROYO
MIEMBRO: LUZ ELENA HERNÁNDEZ GONZÁLEZ

MIEMBRO: LUIS VALENCIA MARTÍNEZ
MIEMBRO: SOFÍA IMELDA CORTÉS DUARTE
MIEMBRO: ÁNGEL ESQUITÍN DE LA MADRID
MIEMBRO: GABRIELA FUENTES PÉREZ
MIEMBRO: MARIO ALBERTO MEJÍA SANTAMARÍA
SÍNDICA: MA.  DEL ROSARIO APARICIO SANROMÁN
 
AYOTOXCO DE GUERRERO
PRESIDENTE: EDGAR A.  VÁZQUEZ HERNÁNDEZ
MIEMBRO: ROGELIA GARCÍA GREGORIO
MIEMBRO: RAFAEL JULIÁN MONTIEL
MIEMBRO: ROCÍO MARTÍNEZ JERÓNIMO
MIEMBRO: MARGARITO DE JESÚS MARTÍNEZ
MIEMBRO: ILSE MARÍA MENDOZA GARZÓN
MIEMBRO: HUGO GONZÁLEZ PÉREZ
MIEMBRO: YAZUNI URMIT MARTÍNEZ GUZMÁN
MIEMBRO: ALDO DAMIÁN GALICIA GARCÍA
SÍNDICA: DIANA CABRERA JIMÉNEZ
 
XIUTETELCO
PRESIDENTE: JOSÉ ANTONIO VÉLEZ LEONOR
MIEMBRO: ROSALBA MÉNDEZ ABURTO
MIEMBRO: JUAN BAUTISTA HERNÁNDEZ

MIEMBRO: GUADALUPE MURRIETA OLAN
MIEMBRO: DAVID GONZÁLEZ REYES
MIEMBRO: JUDITH VEGA GUERRERO
MIEMBRO: VICENTE APARICIO AGUSTÍN
MIEMBRO: ROXANA PEÑA SÁNCHEZ
MIEMBRO: LESLY GUADALUPE AGUILAR BAUTISTA
SÍNDICA: ODILIA CAROLINA LORANCA LÓPEZ

Las y los integrantes de los Concejos 
Municipales ejercerán funciones a partir 
del 15 de octubre de 2024 y hasta la toma 
de protesta de quienes resulten electos 
en los comicios extraordinarios.

La determinación para anular las elec-
ciones fue por las irregularidades detec-
tadas en la jornada electoral pasada del 
2 de junio.

De esta manera a partir de este día 
serán 213 ediles electos los que tomen 
posesión de gobierno por los próximos 
tres años, en donde Morena gobernará la 
mayoría de municipios poblanos, empe-
zando por la capital poblana. °ALMA MÉNDEZ
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NULIDAD DE ELECCIONES 
EN PUEBLA SE REALIZÓ 
CONFORME A LA LEY, 
JUSTIFICA ARTEMISA GARCÍA
Puebla, Pue- La presidenta del Con-
greso del Estado de Puebla, Laura 
Artemisa García Chávez,  señaló que 
la anulación de los resultados en los 
municipios de Venustiano Carranza y 
Chignahuapan, fueron conforme a la 
ley, pues aseguró que antes de las 12 
de la noche estaba anulada la elec-
ción por las autoridades electorales.

En entrevista, enfatizó que  el le-
gislativo poblano acató la resolución 
del Tribunal Electoral del Estado de 
Puebla (TEEP) sobre la nulidad de la 
elección en Venustiano Carranza.

En tanto a las cero horas de este 
martes, se realizó la sesión para ins-
talar a los Concejos Municipales, en 
dichas demarcaciones y destacó que 
esto se realizó con el objetivo de te-
ner gobernabilidad y con personas 
que cuentan con experiencia en la 
gobernanza.

Asimismo, destacó que la toma 
de protesta de Marco Valencia Ávila 
como alcalde de Venustiano Carran-
za es inválida, pues, la autoridad en 
funciones es el Concejo Municipal 
designado por el congreso.

Detalló que estaban conscientes 
de que había municipios en donde se 
podían invalidar los resultados de la 
elección del 2 de junio.

De igual forma, señaló que Marco 
Valencia tenía conocimiento de la nu-
lidad de la elección en Venustiano Ca-
rranza, por lo que no debió rendir pro-
testa al cargo de presidente municipal.

“No puede tomar protesta cuando 
en un acto público y un hecho cono-
cido sabía que se había anulado la 
elección”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ

De último momento, Tribunal Electoral 
anuló las elecciones de Venustiano 
Carranza y las de Chignahuapan
Puebla, Pue. A minutos del cambio de 
administración municipal, el Tribunal 
Electoral del Estado de Puebla (TEEP) 
anuló de nuevo las votaciones y triunfos 
de Marco Antonio Valencia Ávila y de 
Juan Lira, conocido como ‘El Moco’ en 
las elecciones de Venustiano Carranza y 
Chignahuapan.

La nulidad de ambas elecciones se apro-
baron con dos votos a favor, de la presidenta 
del TEEP, Idamis Pastor Betancourt, junto 

con el magistrado Israel Argüello.
En los últimos minutos del 14 de oc-

tubre, en sesión convocada a las 23:00 
el órgano jurisdiccional declaró la nulidad 
de los resultados de ambas alcaldías.

Ante este resultado, los integrantes 
del Tribunal ordenaron elecciones ex-
traordinarias y la integración de Concejos 
Municipales por la ausencia de alcaldes.

Por su parte, la magistrada Norma 
Angélica Sandoval, quien votó en contra, 

justificó una posible contradicción en la 
sentencia, ya que la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) ordenó el cómputo 
de ambos municipios, el pasado viernes.

Cabe mencionar que Valencia Ávila 
y Juan Lira eran los alcaldes electos en 
Venustiano Carranza y Chignahuapan, 
respectivamente, tras el cómputo que 
realizó el Instituto Electoral Estatal (IEE). 

°SILVINO CUATE

MORENA MANIPULÓ LA LEY PARA EVITAR TRIUNFOS 
EN VENUSTIANO CARRANZA Y CHIGNAHUAPAN: PRI
Puebla, Pue. Tras la anulación de las 
votaciones y triunfos de Marco Anto-
nio Valencia Ávila y de Juan Lira, en las 
elecciones de Venustiano Carranza y 

Chignahuapan, el senador del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Néstor 
Camarillo señaló que Morena, manipuló 
la ley a su conveniencia.

A través de un mensaje en su cuenta ofi-
cial de Twitter, Néstor Camarillo señaló que 
manipulación a los integrantes del Tribunal, 
y no se respeta la decisión de los votantes.

El senador enfatizó que la manipu-
lación del Tribunal Electoral del Estado 
de Puebla (TEEP) y al Instituto Electoral 
del Estado de Puebla (IEE), se está vul-
nerando la imparcialidad y los equilibrios 
democráticos.

Además, consideró que es un des-
acato a lo mandatado por la máxima au-
toridad electoral del país y una violación 
grave a la Ley.

Por estas razones, advirtió que el PRI 
llegará hasta las últimas consecuencias 
legales para que sancione a las autorida-
des electorales locales y se detenga este 
atropello. °SILVINO CUATE
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LOS JÓVENES VISIÓN DE 
PROGRESO EN PUEBLA: AA
La juventud poblana clave para fo-
mentar la prosperidad compartida, 
como una visión de progreso resal-
tó el gobernador electo de Puebla, 
Alejandro Armenta quien detalló que 
con el Centro Estatal de Estudios Mu-
nicipales, se impulsa en los jóvenes 
de licenciaturas como contaduría, 
arquitectura, biología, veterinaria, to-
pografía a participar en proyectos de 
infraestructura, brindándoles apoyo 
económico.

Con universidades como la BUAP, 
la Ibero, el Instituto Politécnico y la 
universidad del la tecnología y la sus-
tentabilidad, los jóvenes poblanos 
descubren un abanico de oportunida-
des para su preparación, desarrollo y 
progreso, aprovechando su talento, 
el cual debe ser explotado para la 
creación de proyectos productivos en 
todas las áreas.

El gobernador electo ha presenta-
do una serie de iniciativas enfocadas 
en su bienestar y desarrollo, entre las 
acciones destacadas se encuentran, 
el extensionismo universitario, que 
ofrecerá becas a los jóvenes para 
que se involucren en la vida laboral 
desde el sexto y séptimo semestre de 
sus estudios, "queremos que nues-
tros estudiantes adquieran experien-
cia en las empresas y cuenten con un 
documento que avale esa experien-
cia," señaló Alejandro Armenta.

Finalmente, como parte de esta 
estrategia se incluye ofrecer a niños y 
jóvenes actividades asociativas como 
deporte, arte y cultura, con el objetivo 
de prevenir la delincuencia desde la 
raíz, "la seguridad de nuestros jóve-
nes es una prioridad, y trabajaremos 
para proporcionarles espacios segu-
ros y actividades que enriquezcan su 
desarrollo," afirmó Armenta. °REDACCIÓN

Continuidad y consolidación 
de San Andrés Cholula, 
compromiso de Lupita Cuautle
San Andrés Cholula, Pue. Guadalupe 
Cuautle tomó posesión como presidenta 
municipal de San Andrés Cholula en las 
instalaciones del Parque Intermunicipal, 
con el respaldo de figuras políticas, ciu-
dadanos, representantes de universida-
des, diputados locales, federales y de 
autoridades estatales.

Cuautle Torres ha expresado el com-
promiso con el que llega para seguir la 
consolidación y el trabajo de continuidad 
de Edmundo Tlatehui Percino, por tres 
años en San Andrés Cholula.

Seguridad, turismo, obras sociales y 
el trabajo por las mujeres, son las princi-
pales acciones de la presidenta municipal 
Guadalupe Cuautle.

La presidenta comentó que en San 
Andrés Cholula inicia una nueva etapa 
para seguir con el cambio de rumbo que 
la sociedad le ha conferido como una 
legítima continuidad que la ciudadanía 
tomó hace tres años y también el pasado 
2 de junio.

Cuautle Torres expresó que su pro-
pósito es impulsar con la sociedad un 
proyecto de vida en común, de trabajo y 
cooperación, de colaboración y corres-
ponsabilidad, lo que sabe es un reto al 
gobernar a una sociedad integrada por 
personas con diferentes condiciones.

“San Andrés Cholula es el crisol de 
culturas que articula el espacio prehispá-
nico de la zona arqueológica, con el es-
pacio cultural colonial, su obra religiosa 
y su lengua”, puntualizó Lupita Cuautle.

En este sentido, el Plan Municipal 
de Desarrollo estará integrado por cinco 
agendas estratégicas:

   AGENDA PARA UN SAN ANDRÉS CHOLULA 
CON IGUALDAD, EQUIDAD E INCLUSIÓN SOCIAL
   AGENDA DE SEGURIDAD PARA UN SAN AN-

Celebran en la BUAP el 40 aniversario del posgrado en Ciencias Químicas

DRÉS CHOLULA CON PAZ Y TRANQUILIDAD 
SOCIAL
    AGENDA DE COMPETITIVIDAD PARA UN DE-

SARROLLO ECONÓMICO SOSTENIDO
   AGENDA DE INFRAESTRUCTURA PARA UN DE-

SARROLLO URBANO SUSTENTABLE Y EQUITATIVO
   AGENDA PARA UN GOBIERNO TRANSPAREN-

TE, INNOVADOR Y DE RESULTADOS
En temas de igualdad y equidad se 

contribuirá a frenar la pobreza y la des-
igualdad, así como a promover la equidad 
e inclusión de todos los grupos de la so-
ciedad.

Dentro del rubro de seguridad, entre 
otras acciones, se prevé aumentar el Es-
tado de Fuerza, crear la Unidad de Asun-
tos Internos, se adquirirán 45 camionetas 
equipadas y 15 motocicletas, y se insta-
larán 120 nuevos Puntos de Monitoreo 
Inteligente.

Para un desarrollo económico soste-
nido se actualizará el marco normativo 
del municipio, se implementará una ven-
tanilla electrónica única de trámites y ser-

vicios, y se impulsarán políticas de mejo-
ra regulatoria con el objetivo de reducir el 
tiempo de respuesta de 15 a 7 días, entre 
otras.

La agenda de infraestructura con-
templa varios proyectos como la pavi-
mentación de la radial a Cuayantla, la 
remodelación del Parque Intermunicipal, 
se edificará la cuarta subcomisaría en Lo-
mas de Angelópolis, se construirá la pri-
mera etapa de la ciclo-ruta mágica, entre 
varias más obras.

La presidenta municipal Lupita Cuaut-
le afirmó que ser la edil de San Andrés 
Cholula es un sueño convertido en rea-
lidad, y comentando que no le alcanzan 
las palabras para agradecer la responsa-
bilidad que hoy asume

Aseveró que será una presidenta que 
gobernará para todas y todos, con el reto 
de transformar la esperanza en acción en 
donde privilegiará la construcción de una 
sociedad donde la mujer viva con igual-
dad, justicia y libertad. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue- “Conmemorar el 40 aniversa-
rio de la creación del posgrado en Ciencias 
Químicas, impartido en colaboración con 
el Instituto de Ciencias (ICUAP) y la Facul-
tad de Ciencias Químicas (FCQ), nos llena 
de satisfacción al tratarse de un programa 
educativo referente en los ámbitos nacional 
e internacional”, enfatizó el vicerrector de 
Investigación y Estudios de Posgrado de la 
BUAP, Ygnacio Martínez Laguna.

“Esta celebración nos indica que la ins-
titución no se ha equivocado, al enfocar 
recursos y esfuerzos a la creación y man-
tenimiento de programas educativos de 
este alcance y envergadura. Estamos muy 
orgullosos del posgrado, con el respeto que 
se merecen los de nueva creación, éste de 
Ciencias Químicas ha rendido buenos fru-

tos y gran satisfacción”, subrayó.
Tras presidir el evento para celebrar 

cuatro décadas de trabajo académico, en 
representación de la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez -quien felicitó vía remota dicho 
acontecimiento-, el vicerrector resaltó la 
labor de sus fundadores, los doctores 
María de la Paz Elizalde González y En-
rique González Vergara, así como “de 

otros que ya no están, pero que traba-
jaron arduamente para sacarlo adelante 
durante sus primeros años”.

De igual forma, se refirió a la calidad 
de su planta docente, integrada por 66 
profesores, claustro que destaca por su 
elevado nivel y competitividad, quienes 
han dedicado su labor a formar cuadros 
de egresados que hoy cuentan con sus 

propios grupos de investigación en el 
país y en el extranjero.

“La academia del posgrado es muy 
sólida, se trata, sin duda del claustro aca-
démico más fuerte de la institución, son 
66 profesores que han formado alumnos 
muy destacados en cuatro grandes áreas 
de la Química, disciplina con la que se 
podrían resolver casi la totalidad de los 
problemas que hoy aquejan a nuestro 
planeta y a nuestra nación”, puntualizó.

Minutos antes, la directora del ICUAP, 
Carolina Morán Raya, también celebró y 
reconoció la labor del posgrado, confor-
mado por la Maestría y el Doctorado en 
Ciencias Químicas, el primero fundado 
en 1984, y el segundo, en 1994. En su 
turno, el director de la FCQ, Henoc Flores 
Segura, subrayó la “conformación única” 
del programa, mismo que cultiva cuatro 
áreas del conocimiento: Química Orgá-
nica, Fisicoquímica, Química Inorgánica, 
Bioquímica y Biología Molecular.

                °REDACCIÓN
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P
uebla, Pue. José Chedraui asumió el cargo 
como presidente municipal de Puebla y de 
inmediato refrendó su compromiso en mejorar 
la Seguridad, más obra, infraestructura y 
mejoramiento de calles y carreteras del 

municipio.
José Chedraui es el presidente municipal de Puebla; 

reiteró compromiso en seguridad
Ante un Auditorio de La Reforma repleto, con invita-

dos de los tres niveles de gobierno, el ahora presidente 
municipal emanado de Morena, señaló que viene un tra-
bajo intenso en la capital poblana los próximos tres años.

En las primeras filas de invitados estuvieron exgober-
nadores, ex presidentes municipales, diputados federales 
y senadores poblanos, así como empresarios y represen-
tantes de organismos de la capital.

José Chedraui es el presidente municipal de Puebla; 
reiteró compromiso en seguridad

En la toma de protesta, José Chedraui estuvo acompa-
ñado por el gobernador Sergio Salomón Céspedes Pere-
grina y el ahora exalcalde Adán Domínguez Sánchez.

José Chedraui es el presidente municipal de Puebla; 
reiteró compromiso en seguridad

Chedraui Budib señaló que recibió una ciudad con 

problemas serios, por ello, se implementarán nuevas 
medidas para regular el comercio informal y mejorar la 
seguridad pública. 

"No podemos tapar el sol con dedo, recibimos una ciu-
dad con problemas serios, es momento de ver al futuro y 
trabajar unidos por Puebla, lo haremos de la mano de la 
presidenta, la doctora Claudia Sheinbaum", declaró 

José Chedraui garantizó que buscará eliminar la des-
igualdad social y la discriminación que existe en el muni-
cipio, y las distintas juntas auxiliares que lo conforman. 

"Avancemos con valentía, avancemos con optimis-
mo, con mucha determinación, estoy convencido de que 
nuestra ciudad de Puebla se convierta en un ejemplo de 
buena gobernanza, en un ejemplo a seguir por su dimen-
sión social", acotó. 

El alcalde enfatizó que se fijaron cinco ejes principa-
les, para la gestión de la administración, donde destacan 
la seguridad pública, desarrollo económico, bienestar 
para todos, obras y servicios, más un gobierno moderno. 

Aseguró que habrá Centros de Reacción Inmediata en 
las 17 juntas auxiliares, Unidades Habitacionales, más la 
incorporación de 200 nuevas patrullas a la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC). 

Chedraui Budib garantizó que habrá coordinación con 

el gobierno del estado de Puebla, al igual que con la presi-
denta de la República, Claudia Sheinbaum. 

Sobre el desarrollo económico de Puebla, garantizó 
que se implementará un programa para combatir la infor-
malidad en la ciudad de Puebla, donde habrá un espacio 
de diálogo abierto entre el comercio informal y formal. 

En la intervención del gobernador, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, dijo que existirá coordinación direc-
ta con el municipio de Puebla, para hacer más eficiente la 
respuesta a alguna emergencia. 

Cabe mencionar que durante el evento asistieron ex-
presidentes municipales como Luis Banck, Eduardo Rive-
ra Pérez y Adán Domínguez Sánchez. 

José Chedraui es el presidente municipal de Puebla; 
reiteró compromiso en seguridad

Al final, el alcalde José Chedraui cerró con un mensaje 
claro donde destacó el trabajo en conjunto entre el go-
bierno federal y estatal, donde el objetivo es mejorar los 
servicios públicos y seguridad.

Por otra parte, desde muy temprano fue presentado 
el logo municipal que acompañará a la nueva administra-
ción del municipio de Puebla. Está integrado por un Án-
gel, la Catedral, un elemento de Talavera y un Símbolo de 
la Arquitectura de la capital. °SILVINO CUATE

REALIZARON CAMBIO DE MANDO 
DE SEGURIDAD AL GOBIERNO 
MUNICIPAL DE JOSÉ CHEDRAUI
Puebla, Pue. El alcalde José Chedraui y el ex alcalde 
Adán Domínguez encabezaron el Cambio de Mando del 
Ayuntamiento de Puebla, siendo Guillermo Antonio Al-
mazán Smith quien recibió el Mando de las Fuerzas Mu-
nicipales de Seguridad Ciudadana de mano del alcalde 
José Chedraui.

El presidente municipal de Puebla José Chedrahui 
señaló que una necesidad que tienen el municipio es la 
seguridad, por lo que subrayó que trabajará de la mano 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a favor de las 
Juntas Auxiliares, además en la mejora de las calles y 
servicios públicos. °REDACCIÓN

Habrá seguridad en la 
capital, señaló el alcalde



REGIONAL 10 MIÉRCOLES.16.10.2024                     @diariopuntual        www.diariopuntual.com

Beatriz Sánchez promete como edil, 
un gobierno cercano en Zacatlán

Zacatlán, Pue. Beatriz Sánchez Galindo 
asumió el cargo de presidenta municipal 
de Zacatlán. 

Desde la madrugada del martes, la al-
caldesa estuvo presente en el cambio de 
Mando de las fuerzas de Seguridad mu-
nicipales y resaltó que su gobierno será 
cercano a la gente.

Fue el capitán de Fragata de la Secre-
taría de Marina, Pablo de la Cruz Santos, 
quien recibió los mandos policiales, para 
velar por las familias de Zacatlán desde 
el primer minuto de este 15 de octubre 

luego de que fue asignado para encabe-
zar la estrategia de seguridad pública del 
municipio.

El cambio de Mando fue encabeza-
do por el expresidente municipal, Pepe 
Márquez y la alcaldesa de Zacatlán, Bety 
Sánchez Galindo, así como el capitán 
de Fragata quien ahora estará a cargo 
de 104 policías municipales, bomberos y 
Protección Civil.

Durante su discurso, Pepe Márquez se-
ñaló que durante su gobierno actuó apega-
do a la legalidad y los principios de la Cons-

titución, para salvaguardar las vidas de las 
y los zacatecos durante su mandato.

“Hoy entrego con respeto esta arma 
que orgullosamente está hecha por un ex-
presidente municipal, Abraham Trejo Solís, 
como símbolo que representa el cambio de 
mando de la seguridad pública”.

Por su parte, Bety Sánchez mencionó 
que velará y protegerá con responsabi-
lidad y respeto, apegada a los valores y 
principios de la Policía Municipal: “Recibo 
con honor la seguridad pública del muni-
cipio de Zacatlán”. REDACCIÓN

LA SEGURIDAD DE SAN ANDRÉS CHOLULA 
ES UNA PRIORIDAD: LUPITA CUAUTLE
Con el firme compromiso de garantizar 
la tranquilidad de las familias sanan-
dreseñas, la presidenta constitucional 
de San Andrés Cholula, Lupita Cuautle 
Torres, recibió el mando de la Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección Ciu-
dadana (SSPPC).

En el primer minuto de este 15 de 
octubre, la presidenta municipal recibió 
simbólicamente -de parte del expresi-
dente, Mundo Tlatehui- todas las áreas 
operativas y administrativas que confor-
man las fuerzas municipales de Seguri-
dad Pública.

Lupita Cuautle puntualizó que la prio-
ridad para su gobierno es la seguridad de 
las y los sanandreseños. “Es importante 
impulsar esquemas que propicien entor-
nos de paz y tranquilidad para la ciuda-
danía de la cabecera municipal, juntas 
auxiliares, inspectorías y delegación At-
lixcáyotl”, aseveró.

Cabe señalar, que durante los próxi-
mos días se llevará a cabo la presenta-
ción de la Estrategia Municipal de Segu-
ridad Ciudadana, la cual se pondrá en 
marcha durante el periodo 2024-2027. 

    REDACCIÓN

Trabajaré en 
beneficio del pueblo 
de Cuautlancingo, 
señaló Omar Muñoz
Cuautlancingo, Pue. Omar Muñoz, 
asumió el cargo de presidente mu-
nicipal de Cuautlancingo, con la pre-
sencia del mandatario estatal, Sergio 
Céspedes, quien le ofreció todo su 
respaldo para generar las mejores 
condiciones de coordinación entre 
autoridades.

El presidente municipal sostuvo 
que el centro de la toma de decisiones 
del servidor público es el pueblo con 
quién debe tener un vínculo fuerte.

Agregó que estar reunidos socie-
dad y gobierno como iguales, como 
hermanos, representa el compromiso 
de construir juntos un mejor futuro, 
más digno y próspero para las si-
guientes generaciones.

Puntualizó que el miedo y el terror 
ante la inseguridad no se seguirán 
apoderando de la demarcación, por 
lo cual anunció que en los próximos 
días se presentará un plan de segu-
ridad que adelantó, consta de subco-
mandancias en cada junta auxiliar e 
inspectoría para dar una respuesta 
rápida a los ciudadanos.

“Vamos a proteger al pueblo, a 
dignificar las condiciones laborales 
de los elementos policíacos para que 
sean verdaderos servidores del mu-
nicipio y de la nación. Vamos a for-
jar un futuro esperanzador donde el 
agua esté garantizada para todos y 
para ello nos uniremos al plan hídri-
co de nuestro futuro gobernador Ale-
jandro Armenta, a quien le mando un 
saludo, así como a los esfuerzos de la 
federación”.

Detalló que no va a dejar en el 
abandono ningún punto del munici-
pio, que dignificará el mercado, cons-
truirá infraestructura deportiva, signa-
rá convenios educativos y proyectos 
para los niños y jóvenes, coadyuvar 
con autoridades estatales y federales 
para una atención médica de calidad, 
modernizará el sistema de recolec-
ción de basura y mejorará las con-
diciones de vida de los habitantes a 
través de diversas políticas públicas.

“Mi compromiso es con el pueblo 
honesto y libre de Cuautlancingo, de 
cumplir con sus sueños y esperanzas; 
nunca he aspirado nada en beneficio 
propio sino en el de mis semejantes 
y con la mente anclada en el futuro, 
nunca abandonaré la lucha para que 
los que menos tienen vivan mejor”.
dijo. REDACCIÓN

SEGURIDAD, LA PRIORIDAD 
DE ROGELIO LÓPEZ ANGULO 
AL RENOVAR COMO EDIL DE 

HUAUCHINANGO
Huauchinango, Pue. Rogelio López 
Angulo rindió protesta como presiden-
te municipal de Huauchinango ante el 
Cabildo y agradeció la confianza de la 
ciudadanía para encabezar la próxima 
administración 2024-2027.

El alcalde dijo que junto con los 
regidores, la síndico municipal, el se-
cretario del ayuntamiento y los dife-
rentes directores de área, trabajará 
para que el municipio de Huauchi-
nango continúe con la transformación 
que se merece.

Como primer acto como presiden-
te municipal de Huauchinango 2024-
2027,  Rogelio López se reunió con el 
Teniente de Navío Ramón Rivas Piñón, 
secretario de Seguridad Ciudadana y 
los Elementos de la Policía Municipal 
de Huauchinango, debido a que la tran-
quilidad y la seguridad de la ciudada-
nía, es nuestro compromiso. REDACCIÓN



11REGIONALMIÉRCOLES.16.10.2024                               @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Reforzar la seguridad de 
San Pedro Cholula, prioridad 
de Tonantzin Fernández

MARINOS ASUMEN 
SEGURIDAD PÚBLICA EN 
TEXMELUCAN Y HUEJOTZINGO
San Martín Texmelucan, Pue- Este 
martes, dos Marinos asumieron los 
cargos de secretarios de Seguridad 
Pública en los municipios de Texmelu-
can y Huejotzingo, donde delitos como 
en narcomenudeo, robo de camiones, 
negocios y transeúntes, además de la 
violencia intrafamiliar afectada a los ha-
bitantes de estas zonas.

Durante la madrugada en Texme-
lucan Juan Manuel Alonso Ramírez, 
arribó al CERI-CAS, donde recibió las 
áreas y designó a Hugo Xavier López 
Monge, capitán de corbeta Infante de 
Marina paracaidista, como nuevo se-
cretario de seguridad pública de San 
Martín Texmelucan.

El presidente municipal, agradeció 
al hoy ex secretario de Seguridad, José 
Luis Álvarez, la entrega del mando, 
asegurando a todo el personal de esa 
área, que en él tiene a un compañero 
de trabajo y que en equipo lograrán 
que Texmelucan tenga la seguridad 
que se merece.

En Huejotzingo Roberto Solís, de-
signó al Teniente de Fragata Fernan-
do Lucio Galeana Serna, como nuevo 
titular de la dependencia, en recono-
cimiento a su experiencia y capacidad 
para liderar las fuerzas de seguridad 
del municipio.

En este sentido, el nuevo titular de 
seguridad pública, dijo que trabajará 
con el resto de los municipios de la 
zona limítrofe con Huejotzingo, para 
garantizar la seguridad de la población 
del municipio que se le asignó.

Estos nombramientos forman parte 
de las acciones con  las que el gobierno 
del estado busca reducir la inseguridad.

No obstante, en los últimos días de 
las administraciones salientes, fueron 
ubicados cadáveres desmembrados, 
embolsados, además de enfrentamien-
tos entre sujetos armados y el Ejército 
Mexicano, además de la detención de 
sujetos ligados a  bandas delictivas. 

     CAROLINA GALINDO

DIRECTORES REPORTARON 
LA DISPOSICIÓN DE 
LOS ELEMENTOS PARA 
REFORZAR LOS TRABAJOS 
DE SEGURIDAD EN EL 
MUNICIPIO

San Pedro Cholula, Pue.- Desde el día 
uno de su administración, la presidenta 
municipal de San Pedro Cholula, Tonant-
zin Fernández Díaz, arranca firme en uno 
de sus principales compromisos con las 
y los cholultecas, el de la seguridad; por 
ello, acudió a la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana al pase de lista matutino, don-

de, también, solicitó de manera particular 
reforzar los recorridos y la presencia de 
los uniformados en calles del municipio.

Uno a uno, directores de Tránsito, 
Policía Municipal, K9 y Guardia Ciuda-
dana, reportaron cero novedades a la 
presidenta municipal, quien, en compa-
ñía de Juan Villegas Castillo, titular de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC); Carlos Carrillo, titular de la Se-
cretaría de Gobernación; Ivan Minuti, 
síndico municipal; y el cuerpo de regido-
res, expuso la disposición de la adminis-
tración municipal para trabajar mano a 
mano con la corporación.

En su mensaje, Fernandez Díaz ase-
guró que la coordinación con los órdenes 
estatal y federal serán clave para garanti-
zar la seguridad de las y los cholultecas, 
al tiempo de reconocer la labor de los uni-
formados que, día a día, ponen su vida al 
servicio del municipio.

Asimismo, sentenció que, como parte 
de sus compromisos con la corporación, 
se mejorarán los sueldos y las condicio-
nes en las que opera la SSC, a fin de 
erradicar problemas como la corrupción 
al interior de la corporación y brindar un 
mejor servicio a las y los ciudadanos.
     REDACCIÓN 

Con una soga en 
el cuello, hallan 
cadáver de mujer 
en fraccionamiento 
de Tehuacán
Tehuacán, Pue- Este martes, Angelina 
“N” de aproximadamente 40 años de 
edad, fue hallada sin vida al interior de 
su domicilio, con una soga en el cuello 
y amarrada a un barandal, así lo repor-
tó su esposo, quien la encontró. 

Por lo que, al verla, la bajó y llamó 
a los servicios de emergencia, sin em-
bargo, ya no contaba con signos vitales 
y fue declarada muerta. Los hechos se 
registraron en el domicilio 1518 del frac-
cionamiento La Cantera en Tehuacán. 

Al lugar también arribaron elementos 
de la Policía Municipal y personal de la 
Fiscalía General del Estado (FGE), para 
realizar el levantamiento del cadáver y 
los peritos para trasladarla a la Semefo 
y practicarle la necropsia de ley. 

Hasta el momento se sabe que pudo 
haberse quitado la vida por problemas 
personales. LUZ MARÍA ZAYAS

Recuperan mercancía robada en San Cristóbal Tulcingo
Como parte de una investigación por los 
delitos de robo de vehículo con mercan-
cía y privación ilegal de la libertad en su 
modalidad de secuestro exprés, la Fisca-
lía General del Estado de Puebla cateó 
un inmueble en la capital donde recuperó 
los diversos productos de abarrotes.

El hecho ocurrió el 6 de septiembre de 
2024 cuando el conductor de un camión 
Torton marca Freightliner cargado con mer-
cancía, circulaba sobre la autopista Méxi-
co-Puebla en la localidad de San Lorenzo 
Almecatla, Cuautlancingo donde, un grupo 
de hombres armados lo interceptó, obli-

gándolo a conducir la unidad hasta un do-
micilio en la colonia El Capulín de la ciudad 
de Puebla. Los presuntos responsables lo 
amagaron mientras descargaban los aba-
rrotes que transportaba, posteriormente lo 
abandonaron junto con la unidad vacía, en 
la colonia Agrícola Ignacio Zaragoza. 

Al recibir la denuncia correspondiente, 
la Fiscalía de Puebla realizó actos de in-
vestigación, solicitando a la autoridad ju-
dicial orden de cateo para inspeccionar un 
inmueble en la colonia San Cristóbal Tul-
cingo, lugar donde presuntamente se al-
macenaba la mercancía robada. REDACCIÓN
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Mexicana de Cirugía Plástica lleguen 
pacientes con complicaciones tras 
una intervención con un médico 
no especialista. Por lo general, estos 
pacientes comparten tres caracte-
rísticas: escasa o nula investigación 
previa del profesional, muchos pro-
cedimientos realizados en una sola 
cirugía y provenir de clínicas clan-
destinas.

El papel de las celebridades en 
esta tendencia, aunque indirecto, es 
innegable. Esther Pineda señala que 
ciertos comentarios y declaraciones 
de celebridades, artistas e influencers 
son demasiado preocupantes, pues 

“exaltan la delgadez o la juventud, 
contando los sacrificios o prácticas 
extremas y de riesgo para lucir de de-
terminada manera; consumen algún 
tipo de fármacos o se realizan proce-
dimientos quirúrgicos (en muchos 
casos por canje) y van a las redes 
sociales a mostrar qué se hicieron y 
recomendar con quiénes se lo hicie-
ron. Están incitando a su audiencia a 
realizarse esos procedimientos”.

En el peor de los casos, las cele-
bridades niegan haberse realizado 
alguna intervención, lo que deforma 
la realidad y afecta tanto la autoper-
cepción de las audiencias como las 
expectativas con las que llegan a los 
quirófanos. 

ADOLESCENTES EN PELIGRO
LA POBLACIÓN MÁS VULNERABLE 
ante estos mensajes son los adoles-
centes, pues diversas investigaciones 
han demostrado un aumento signi-
ficativo en los problemas de autoes-
tima e insatisfacción con la imagen 
debido a la apariencia física “perfec-
ta” de otros usuarios.

El anhelo de lucir de cierta ma-
nera llega a ser tan grande para al-
gunos adolescentes que desarrollan 
dismorfia corporal o dismorfofobia, 

tirse a gusto con ellas mismas tras 
una ruptura amorosa. “Eso no está 
bien porque esa paciente requiere 
primero vivir un duelo, por ejemplo, 
de una separación o un duelo de una 
pérdida física de algún familiar”.

No es recomendable realizarse 
una cirugía de carácter estético tras 
una pérdida o por problemas de au-
toestima, por lo que los cirujanos 
plásticos solicitan el acompañamien-
to de un familiar y se les traslada con 
el departamento de psicología para 
trabajar el aspecto emocional. 

Ante la tendencia de realizarse 
operaciones estéticas a edades tem-
pranas, Lira Álvarez señala que, des-
de el punto de vista fisiológico, lo 
recomendable es operarse una vez 
que se cuente con la mayoría de edad.

Aunque el impacto en la autoes-
tima que tienen los influencers no 
cuenta con ninguna regulación al 
momento, cuando promueven inter-
venciones y recomiendan clínicas o 
médicos a través de sus plataformas 
están sujetos a la Ley Federal de Pro-
tección al Consumidor, pues cual-
quier información de bienes, pro-
ductos o servicios que sea difundida 
por cualquier medio es considerada 
publicidad. 

trastorno psicológico que consiste 
en la preocupación obsesiva por un 
defecto percibido en las característi-
cas físicas. Si no se trata, esta dismor-
fia puede causar que los pacientes 
arriesguen su vida con tal de corre-
gir o cambiar su apariencia.

“Una complicación 
es más difícil de 
tratar que una 
paciente que se 
somete a una 
cirugía por 
primera vez”.

El presidente de la Amcpec resalta 
la importancia de la primera consul-
ta a la que acuden los pacientes que 
desean realizarse una intervención: 

“Es una consulta presencial que por lo 
menos dura una hora, en la que nos 
damos cuenta de todo lo que sucede 
en el entorno de la paciente”.

El especialista detalla que, en al-
gunas ocasiones, se presentan pa-
cientes que desean realizarse una ci-
rugía influenciadas por problemas 
personales. Por ejemplo, para sen-

PARA LOS ESPECIALISTAS es un reto abrirse paso en las redes, 
pero también es una responsabilidad social. 
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CIRUGÍAS 
ESTÉTICAS: 
belleza viral, 
adolescentes 
en peligro
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Guardia Nacional sumó 
1,816 quejas ante 

Derechos Humanos con 
AMLO; la CNDH solo 

hizo 13 recomendaciones
EN UN BALANCE DEL CENTRO PRO DH SOBRE LA GESTIÓN DE ROSARIO PIEDRA IBARRA AL 
FRENTE DE LA CNDH SE DESTACA LA INACCIÓN DE LA COMISIÓN ANTE LAS VIOLACIONES 

COMETIDAS POR LAS FUERZAS ARMADAS.
POR: ALEJANDRA CANCHOLA

P
ese a recibir 1,816 quejas por violaciones a 
derechos humanos, la Guardia Nacional solo 
recibió 13 recomendaciones por parte de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) en el sexenio del expresidente Andrés 

Manuel López Obrador, mientras dependencias con 
menos quejas recibieron más recomendaciones.

Uno de esos ejemplos es la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), que recibió 18 recomendaciones de la 
CNDH presidida por Rosario Piedra Ibarra, pero recibió 
menos quejas. Estos datos se evidencian en el documen-
to CNDH: balance de su debilitamiento institucional duran-
te la gestión 2019-2024 publicado este martes por el Cen-
tro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez A.C.

“En ninguno de los últimos cuatro años la Conagua fi-
guró como una de las 10 autoridades con más quejas pre-
sentadas en su contra”, precisó el Centro Pro DH a Animal 
Político, pero tan solo el informe de actividades 2023 de la 
CNDH sí ubica a la dependencia como una de las 10 más 
recomendadas.

El documento destaca que, en la gestión de Rosario 
Piedra Ibarra, la CNDH actuó de manera parcial en asun-
tos relacionados con las Fuerzas Armadas; pues además 
testó algunas de las recomendaciones hechas al Ejército.

CNDH OMITE CASOS EMBLEMÁTICOS DE VIOLACIONES A DH
En su balance, el Centro Pro DH recordó que la CNDH no 
se ha pronunciado sobre ejecuciones extrajudiciales co-
metidas por la Guardia Nacional, que han tenido lugar en 
el sexenio anterior.

Específicamente, hizo referencia a la muerte de dos jó-
venes en Ciudad Jiménez, Chihuahua, en enero de 2023; 
al asesinato de 25 personas en el marco de un enfrenta-
miento en La Concordia, Chiapas en marzo de 2024; y 
a la ejecución de la niña Nahomi, de nueve años, quien 
murió por los disparos de agentes de la Guardia Nacional 
en San Luis Potosí.

“Esto, por sí mismo, evidencia que el escenario des-
crito desde la Presidencia de la República en el sentido 
de que la Guardia Nacional ‘no comete violaciones a de-
rechos humanos’ y de que ‘éstas han sido ya erradicadas 
de México’, no se corresponde con la realidad, de suerte 
que incluso una CNDH partidizada ha debido emitir las re-
comendaciones correspondientes”, destacó el Centro Pro.

Por violaciones graves a los derechos humanos, la 
Guardia Nacional recibió 13 recomendaciones; la Secre-
taría de la Defensa Nacional (Sedena), 26. En ese rubro, 
ambas dependencias fueron menos recomendadas por la 
CNDH que la Fiscalía General de la República (FGR), que 
recibió 31 recomendaciones teniendo menos quejas.

OCULTARON DATOS EN RECOMENDACIONES
 AL EJÉRCITO POR COMBATE AL NARCOTRÁFICO
En su balance, el Centro Pro DH hizo referencial oculta-
miento de información relevante en algunas de las reco-

mendaciones emitidas por la CNDH en casos de violacio-
nes graves a derechos humanos por parte del Ejército, 
aún en sexenios anteriores, desde la administración de 
Carlos Salinas de Gortari.

“La actual presidencia del organismo determinó en 
2023, limitar el acceso público a 2,543 recomendaciones 
emitidas entre los años 1990 y 2015. Luego de difundirse 
esta noticia por Animal Político, la CNDH emitió un co-
municado en el que confirmó que se había “suspendido 
momentáneamente” la publicidad de las recomendacio-
nes debido a que realizaría una ‘versión públic a’ de las 
mismas y que, una vez concluida esta labor, las volvería 
a subir”.

“En meses posteriores, la Comisión publicó en su por-
tal versiones testadas de las recomendaciones, en las que 
gran parte de la información –en ocasiones páginas en-
teras– fue censurada, incluyendo aspectos tan relevantes 
como la descripción de hechos”, destacó el Centro Pro.

RECLAMAN INACCIÓN FRENTE A LA MILITARIZACIÓN
El balance del Centro Pro DH también reclama la inacción 
de la CNDH en asuntos relacionados con la militarización 
de la seguridad pública en el país, por ejemplo, con a su 
decisión de no interponer acciones de inconstitucionalidad 
por las reformas hechas en 2022 a la Guardia Nacional 
para que permaneciera hasta 2028 bajo tutela y adminis-
tración de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

“A lo largo de más de 15 cuartillas, esbozó una serie 
de alegatos para defender la reforma impulsada por el 
Ejecutivo, los cuales, además de contener deficiencias 
técnicas, manifiestan posiciones abiertamente partidistas, 
impropias de una institución nacional de derechos huma-
nos, por ejemplo, al llegar a afirmar que ‘es este momento 
de definiciones claras, que no admiten matices. O se está 
con el pueblo, o se está en contra de él’”, lamentó la aso-
ciación civil.

ROSARIO IBARRA PODRÍA REELEGIRSE EN LA CNDH
La semana pasada, el Senado aprobó la convocatoria 
para la elección de la presidencia de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos, en la que la actual presidenta 
Rosario Piedra Ibarra podrá contender como una partici-
pante más, conforme a las reglas que permiten una ree-
lección.

“En caso de que la presidenta actual de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos decida participar en el 
proceso, en ejercicio de su derecho para ser considerada 
para un segundo periodo, podrá registrase formalmente 
en el plazo en el que se encuentre abierta la convocatoria 
y comparecer en igualdad de condiciones que las demás 
personas candidatas”, señala el documento.

Las personas que aspiren a presidir la CNDH tienen 
desde este 10 al último minuto del 15 de octubre para 
ingresar su registro ante las comisiones unidas de Dere-
chos Humanos y de Justicia del Senado de la República.
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